

Soyons solidaire et encourageons nos annonceurs

Gauthier
fleurs et jardins
4936, boul. Gené-H. Kruger
Trois-Rivières
www.gauthierfj.qc.ca
Tél.: 819.375.4813
Télé.: 819.375.1267

René Leclair
Audioprothésiste
5495, boul. Jean-XXIII (suite 102), T.R.
819 376-6000
Ordre des audioprothésistes du Québec
www.reneclair.ca
info@reneclair.ca

Denturologistes Rheault
Jean-Michel Rheault, d.d.
Alexia Guévin, d.d.
Raymond Rheault, d.d.
819 373-1214
3075, Côte Richelieu
Trois-Rivières (Qc) G8Y 6L9

Jean-Marc Lebeau, B.A.A.
Courtier Immobilier
Votre expert en immobilier
pour avoir l'esprit tranquille.
Je m'occupe de tout!
819 244-3305
Proprio Direct

CLINI PLUS
PHARMACIE
THERRIEN et BRASSARD
OUVERT 7 JOURS SUR 7
SERVICE DE LIVRAISON
5050, boul. des Forges, Trois-Rivières
Téléphone: 819 372-1717
Télécopieur: 819 372-0260

RBQ: 8003-9910-20
Terrassement • Entrée d'eau et égout • Drain • Déneigement
819 377-1750
2660, rue Charbonneau, T.-R.
d.belleriveexc@cgocable.ca

L'actualité religieuse d'ici et d'ailleurs
présence
- INFORMATION RELIGIEUSE
presence-info.ca *

Cimetières des Trois-Rivières
St-Michel et St-Louis
tél.: **819 374-2409**
cimetieresdestroisrivieres@gocable.ca
1705, rue De Malapart, Trois-Rivières

Pierre-Yvon Plante, d.d.
Un savoir-faire qui se perpétue
DENTUROLOGISTE
Fabrication et réparation / Sur rendez-vous seulement
3579, rue de Cherbourg (Terrasse Duvernay) **819 375-3930**

La Clinique Dentaire
Dr Sonia Ghali - Dr Dominique Julien
Chirurgiens-dentistes
www.laclinique.ca **819 371-3399**
3075, Côte Richelieu, Trois-Rivières mondentiste@laclinique.ca

L'Alcool est-il un PROBLÈME pour vous?
AA
ALCOOLIQUES ANONYMES
peut vous aider!
téléphone: 514-376-9230 *

BRIAN POITRAS, Phm.
MÉLANIE DUSSAULT, Phm.
Pharmaciens, propriétaires
5905, boul. Jean-XXIII
Trois-Rivières
Tél.: **819 378-6127**
Jean Coutu

LA SITTELLE
UNE FENÊTRE SUR LE FLEUVE
Pour personnes retraitées autonomes actives
Luc Deschênes, directeur
1700, Notre-Dame Centre, T.-R. **819 376-0352**

Richard Coiffure
5310, rue Messier
Trois-Rivières, secteur ouest
G8Y 6P2
Pour hommes, femmes et enfants
819 691-2172

Claude Perreault, dir.
iga08369claud.perreault@sobey.com
IGA
Jean XXIII
6060, boul. Jean XXIII,
Trois-Rivières **819 374-6060**

L'aide à domicile... c'est L'Interville!
Entretien domestique • Accompagnement
Aide à la personne • Soins infirmiers
819 371-3243
17, rue Fusey #204 www.interville.ca

ENCOURAGEONS NOS ANNONCEURS

819 377-3123 ON SAIT VOUS entourer...
RBQ: 2850-1062-65
Depuis 1976 www.cloturescambrek.com
INTER CLÔTURES Cambrek
7500, boul. Jean XXIII, Trois-Rivières

Espace publicitaire disponible,
pour informations
1 888 838-7008

Uniprix
Marc Dontigny
4400, Côte Rosemont 385, boul. Ste-Madeleine
819 378-0303 819 376-6333
15, rue Fusey 701, boul. Thibeau
819 378-2828 819 378-4549

Quand les petits détails... font toute la différence!
À votre service depuis 100 ans !
Complexe funéraire **Distinction**
J.D. Garneau RECONNUE
Corporation des thanatologues du Québec
274, rue St-Laurent, Trois-Rivières, Qc **819 376-3731**
Stationnement: Service de valet
www.maisongarneau.ca
Jocelyn Régis Conseiller en préarrangements
Ronny Bourgeois Directeur Gérant

Communauté chrétienne Jean XXIII

5815 de la Montagne
Trois-Rivières, Qc, G8Y 3S3
tel: 819-374-2874
fax: 819-374-9131
communaute.jeanxxiii@cgocable.ca
www.communautejeanxxiii.com
bureau: lun.mar.jeu.ven: 13h30 à 16h30

Prêtre collaborateur : Yvon Leclerc
Agente de pastorale : Lucie Bruneau
Équipe de vie communautaire (ÉVC) :
Micheline Bergeron, Victor Bilodeau, Paul Rousseau.
Comité local des affaires économiques (CLAÉ):
Jean-Louis Lacoursière, Christiane Lemaire et
la marguillière Madeleine Matteau.

Comité de liturgie : Jean Houle, président,
Yvon Leclerc, Micheline Bergeron,
Denise Proulx, Victor Bilodeau, Lucie Desautels,
Claire B. Turgeon.

PASTORALE DES SACREMENTS

Célébrations liturgiques : Samedi 16h30 - Dimanche : 8h30, 10h30.
En semaine : Consulter l'horaire à l'intérieur du Semainier paroissial
Célébration de la parole : lundi 8h30

Baptême : Si vous considérez cet événement important pour votre enfant, contactez-nous à l'avance pour une rencontre préparatoire. Nos célébrations sont communautaires et ont lieu le dimanche deux fois par mois.

Premier pardon-Eucharistie-Confirmation : Pour s'inscrire à un sacrement, il faut d'abord adhérer au parcours de catéchèse au mois d'août de chaque année.

Mariage : Contactez-nous 8 à 10 mois à l'avance. On vous informera de la démarche à suivre.

Onction des malades : si vous désirez la visite d'un prêtre ou d'un laïc pour la communion et /ou l'onction des malades, faites-en la demande au secrétariat. Françoise Pellerin 819 374-7416 ou Denise Proulx 819 372-9093

Pardon : Avant chacune des messes, vous demandez un prêtre.

VIE PAROISSIALE

A.F.É.A.S. Françoise Pellerin 819 374-7416	COMMUNION AUX MALADES Françoise Pellerin 819 374-7416
Aînés de Jean XXIII (local) 819 370-8958 Jean-Claude Toupin 819 691-0620	Cursillo Georges Labarre 819 233-2432 Kathleen Roberts 819 668-9154
Célébration de la Parole Guy Clermont 819 841-0751	Groupe de méditation chrétienne Victor Bilodeau 819 379-0464
Chevaliers de Colomb Jean Houle 819 374-9239	Scoutisme District 819 377-0110
Club mère-enfants Mélanie Bergeron 819 694-7737	Soutien aux personnes en deuil presbytère 819 374-2874
Aventuriers de la vie Lucie Bruneau 819 374-2874 poste 3	Site web Paul Rousseau 819 384-7526
	Société St-Vincent-de-Paul 819 697-1162 presbytère 819 374-2874 poste 1



Aider la Fondation *
du cœur... C'est aider
votre cœur



Vos dons et achats
viennent en aide
aux gens d'ici!



Société St-Vincent
de Paul de Trois-Rivières
2580 rue Royale, Trois-Rivières
819 375-5525 • ssvptrqc@gmail.com

ESPACE DISPONIBLE



Richard
Philibert
Maison Funéraire

819 378-3838

richardphilibert.ca

1350, rue Ste-Marguerite,
Trois-Rivières

Paroisse Du-Bon-Pasteur



Siège social :

1705, rue de Malapart
Trois-Rivières (Québec) G8Y 6C6
Tél. : 819 375-1812 Téléc. : 819 375-0904

www.paroissedubonpasteur.com
Courriel : dubonpasteur@cgocable.ca



**Notre-Dame-
des-Sept-Allégesses**



Jean XXIII



**Saint-Jean-Baptiste-
de-la-Salle**



**Saint-Jean-
de-Brébeuf**



Saint-Laurent



**Saint-Michel-
des-Forges**



Saint-Pie-X



**Sainte-Catherine-
de-Sienne**



**Sainte-Marguerite-
de-Cortone**



**Sainte-Thérèse-
de-l'Enfant-Jésus**



Très-Saint-Sacrement

L'ÉQUIPE PASTORALE

M. François Donaldson, prêtre-modérateur
M. Michel Lévesque, coordonnateur de la pastorale
Mme Lucie Blanchette, M. Maurice Blanchette,
Mme Lucie Bruneau, Mme Maryse Cantin, Mme Gabriele Dubuc,
Mme Thérèse Moisan, M. Julien Ndinga, M. Claude Verner,

L'ASSEMBLÉE DE FABRIQUE

M. Pierre Morand, président d'Assemblée, M. François Donaldson, v.prés.
Mme Carmelle Gagnon, M. Louis LeBrun, Mme Michelle Lemire,
M. Éric L'Espérance, Mme Madeleine Matteau

Consultez votre semainier en ligne : semainierparoissial.com

« Je te salue, comblée de grâce! »



Il est de bon augure, avant de célébrer la naissance de Jésus, de nous présenter celle qui sera sa mère. La liturgie d'aujourd'hui nous invite à regarder Marie comme une sorte d'anticipation de ce qui va advenir. D'abord, voyons un peu le sens des mots et des noms: Joseph qui signifie « que Dieu ajoute! » et celui de Marie « noble Dame! ». De plus, par la salutation initiale, l'ange salue Marie de façon toute spéciale: « Je te salue, comblée de grâce! » Il ne l'appelle pas par son nom mais par ce qu'elle est devenue. C'est aujourd'hui le jour de Dieu ou la création est restaurée pour devenir par Jésus une création nouvelle. Aussi, faut-il que son enfantement, cette nouvelle création soit baignée dans une sorte « d'état de grâce ». Voilà pourquoi nous nous retrouvons aujourd'hui par ce récit de l'Annonciation.

On pourrait même dire que Dieu est content de cette re-création. Comme dans beaucoup de récits de vocations, Dieu change le nom de quelqu'un. Marie devient « comblée de grâce » qu'on peut encore traduire par « favorisée de Dieu ». On dirait même que Dieu est « fou d'enthousiasme » devant cette nouvelle création, il a de la jouissance ou de la « réjouissance » de voir se réaliser cette nouvelle heure d'une naissance nouvelle du monde en son Fils. Et tout ce qui entoure est façonné avec une sorte d'excitation joyeuse et pleine d'amour comme quelqu'un qui veut faire tellement plaisir à celui ou ceux qu'il aime. Son projet au Père n'est-il pas de nous faire partager son bonheur!

Si beau soit-il se projet « renouvelé », il fallait que Marie dise « OUI », Elle n'était pas devant un fait accompli, mais dans un grand respect de liberté et de responsabilité. Elle a « cru »! Marie, aide-nous à grandir dans la foi.

Maurice Comeau, pte



LA SAINTE FAMILLE



C'est aujourd'hui la fête de la Sainte Famille. Nous soulignons donc les liens entre Jésus, Marie et Joseph.

Plusieurs se souviendront que, écoliers, nous commencions souvent nos travaux scolaires en inscrivant ces lettres JMJ sur les feuillets.

Cette sainte famille nous était donnée en exemple. Les enfants étaient invités à vivre les valeurs de respect, d'obéissance et de prière alors que les parents souhaitaient, à l'exemple de Marie et Joseph, bien éduquer leurs enfants dans le souci de l'Évangile.

C'est ce que nous rappellent les lectures de Ben Sirac et de la Lettre aux Colossiens dans la liturgie d'aujourd'hui.

Parler de famille, à notre époque, est devenu très complexe. Il y a les familles traditionnelles, nucléaires, à parent unique, reconstituées, à parents de même sexe et parfois plusieurs éléments peuvent être présents simultanément.

J'ai déjà rencontré une famille où l'un des enfants n'était parent, par le sang, avec personne. Les circonstances de la vie, union antérieure, recomposition et décès du parent biologique l'avaient placé dans cette situation.

Les valeurs vécues par la Sainte Famille sont les mêmes que celles proposées aux familles contemporaines, même si c'est parfois plus difficile dans certaines situations, les modalités d'expression sont extrêmement différentes au concret.

L'amour donné et reçu avec les membres de la famille, le partage entre eux, la solidarité exprimée, malgré les petites disputes entre enfants, l'approfondissement de la prière et l'éducation donnée par les parents sont des valeurs vécues par Jésus, Marie et Joseph et qui sont à promouvoir à toutes les époques.

La pandémie, l'école par internet, les jeux vidéo et autres activités ont transformé la façon de se rencontrer et de vivre en famille

C'est maintenant moins le travail en commun, ou pour aider à la subsistance, ainsi que les repas partagés et la prière qui permettent de créer des liens.

Dans toute l'histoire de l'humanité des changements importants se sont vécus. C'est à chacun maintenant, comme parents et grands-parents, de découvrir comment vivre l'esprit familial, en lien avec les valeurs évangéliques.

Le discernement et la prière à la Sainte Famille sont des éléments précieux pour les familles de notre époque.

Daniel Gauvreau, ptre

« N'ARRÊTONS PAS D'AVANCER »

Épiphanie du Seigneur (B) [Matthieu 2, 1-12]



Saviez-vous qu'il y a eu un quatrième roi mage qui s'est présenté à la crèche de Bethléem. On en a moins parlé parce qu'il est arrivé en retard et les mains vides. C'est du moins ce que j'ai appris ces derniers jours en lisant des contes de Noël. Il s'agissait d'un Éthiopien (le pays le plus riche à l'époque de Jésus)

Il n'est pas parti les mains vides, c'était un roi – il avait trois perles blanches aussi grosses que des œufs d'autruche à offrir à l'enfant Dieu qui avait fait lever une étoile dans le ciel.

Mais, le premier soir, il coucha dans une auberge – il y avait là un vieillard étendu sur un banc, presque mort et sans argent. Nul ne savait son nom et il devait être jeté dehors le lendemain, s'il ne mourait pas durant la nuit. Ému de compassion, le roi donne une perle précieuse à l'hôtelier pour qu'il le loge et fasse venir un médecin, et s'il mourait pour qu'il l'enterre convenablement.

Ceci inspira probablement à Jésus l'histoire du bon samaritain. Chemin faisant, quelques jours plus tard, il traversa une région désertique. Soudain il entendit des cris provenant d'un petit bois. Il y avait là des soldats en train de maltraiter une jeune femme. Il donna sa deuxième perle pour acheter sa délivrance. Sans remercier, elle s'enfuit dans la montagne: il ne faut pas toujours attendre de la reconnaissance des autres pour s'engager.

Rendu à Bethléem, il rencontra des soldats d'Hérode en train de tuer tous les garçons de deux ans et moins. Il prit sa troisième perle et il la donna à des soldats pour qu'ils rendent les enfants à leur mère. Celles-ci saisirent leurs fils et s'enfuirent au plus vite. (C'est peut-être ainsi que fut protégé la vie de Jean-Baptiste.)

C'est alors que le Roi arriva les mains vides à la crèche de Bethléem. Et c'est avec beaucoup de joie que Jésus accueillit le quatrième roi mage: il lui fit son plus beau cadeau, son premier sourire...

Aujourd'hui nous sommes les 5^e, 6^e, 7^e rois mages à nous présenter devant l'enfant-roi de Bethléem. La fête de l'Épiphanie est la manifestation par Dieu de sa présence à tous les peuples de la terre. Les rois mages sont des non-juifs qui se mettent en route pour aller vers Dieu: ils sont nos ancêtres dans la foi, car ils s'affichent comme croyants dès la naissance de Jésus. L'Épiphanie est en quelque sorte la fête de Noël des non-juifs que nous sommes.

L'important pour Dieu n'est pas de se présenter à lui les bras chargés de cadeaux, mais plutôt le cœur rempli de reconnaissance et de tendresse. Comme les mages de jadis, il nous faut marcher vers Dieu avec confiance, même si parfois, nous rencontrons de la mauvaise foi et de l'indifférence sur nos chemins, comme les Mages l'ont vécu chez Hérode.

L'esprit du voyage, dit St-Augustin consiste à « *Porter celui avec qui nous marchons pour parvenir à celui avec qui nous désirons demeurer* ». Porter l'autre par nos actes de générosité et de bonté, en ne perdant jamais une occasion de semer la paix et la joie. Porter l'autre, c'est parfois juste être là: l'accompagner dans le silence, comme Marie dans l'évangile.

Gilles Baril, prêtre